

Trae cámara 2 en 1, el mejor chip posible y batería XL; en Chile costará desde \$699.990

Sorpresa: Apple presenta un iPhone económico que nadie estaba esperando

"Por lo bajo, te va a durar al menos cinco años", anticipa analista tecnológico.

WILHEM KRAUSE

Tim Cook, CEO de Apple, anunció hace una semana en X que el martes 19 de febrero le darían la bienvenida a un nuevo integrante de la familia iPhone. La especulación se disparó: casi todos los medios tecnológicos anticiparon la llegada de la cuarta generación del iPhone SE, la "serie económica" de Apple que suele renovarse cada tres o cuatro años.

Se equivocaron: este miércoles, a la 1 PM de Chile, se presentó el iPhone 16E, que estará disponible a principios de marzo. No es precisamente un SE, pero tampoco se aleja demasiado de la idea de ser la versión más asequible de los celulares Apple. En Chile, el modelo de 128 GB partirá en \$699.990, mientras el de 512 GB llegará a \$1.049.990.

El 16E luce el mismo tamaño que la versión básica del iPhone 16 (6,1 pulgadas), pero a diferencia del resto de la familia no integra la Dynamic Island, sino que mantiene el notch en la parte frontal para agrupar cámara y sensores.

Con la llegada de este modelo, la serie 14 se descontinúa. Ojo, en Chile aún no hay fecha de lanzamiento oficial, pero el equipo ya está listado en la Apple Store local (<https://acortar.link/BuEzwm>).

Tremendo chip

"Es el iPhone 16 de entrada", define Martín Calderón, periodista especializado en tecnología. Su gran novedad, indica, es que incorpora el chip A18, el más reciente de Apple, enfocado en la inteligencia artificial: hay que considerar que los iPhone más vendidos en Chile -el 11, 12 y 13- traen chips desfasados por varios años.

"Aquí estamos hablando de un equipo que, por lo bajo, te va a durar al menos cinco años con actualizaciones de software corriendo sin problemas, que es capaz de ejecutar Apple Intelligence y que tiene toda la potencia de Apple en términos de fotografía computacional. Al final, es una experiencia sin absolutamente ningún cuelgue ni inconvenientes", destaca.

Un tema comentado en redes fue que Apple no llamaría SE a este modelo, como se había especulado ampliamente: algunos lo interpretaron como una estrategia para venderlo más caro. "No



CEDIDA

6,1 pulgadas mide el nuevo 16E, lo mismo que el iPhone 16 a secas.

es así. El iPhone SE, en su momento, estaba concebido de otra forma, con otro diseño y procesadores más antiguos. Ahora estamos hablando de un equipo que ya no es un SE porque ha dejado atrás el diseño con botón, integra Face ID y viene con el último chip, el A18", retruca Calderón.

Por \$700.000 puedo optar entre un 13 Pro Max usado o el 16E. ¿Cuál elijo?

"Depende de las necesidades que tengas. Si te importa mucho tener una pantalla con ProMotion, o sea que corra a una tasa de refresco de 120Hz, y tener otras cámaras como un ultra gran angular, diría que el 13 Pro Max. Si eso no te interesa, el 16E te va a durar mucho más tiempo vigente con actualizaciones y con una mejor cámara principal, además de correr Apple Intelligence -cosa que el 13 no puede hacer-, lo que solo irá mejorando con el tiempo".

Ficha técnica

Este nuevo iPhone incluye una sola

cámara trasera de 48 MP. Julio Herrera, del sitio especializado Pisapapeles, cree que su foco está más en la calidad; con ese sensor, aclara, basta para obtener imágenes estables bajo distintas condiciones. La cámara, añade, es dos en uno. ¿Qué significa eso? "A pesar de tener un solo lente, su sensor principal de 48 megapíxeles permite tomar imágenes sin pérdida hasta en dos aumentos, es decir, zoom 2X sin degradación de calidad".

Otro punto importante: con este lanzamiento debutá el módem C1, el primero desarrollado por Apple. Al igual que con sus procesadores, tanto para celulares como para computadores, la compañía apuesta por una mayor independencia y busca dejar de depender de terceros, en este caso, Qualcomm. "Habrá que ver qué tal se comporta este módem, ya que los de Qualcomm son reconocidos por su compatibilidad y estabilidad en conectividad, pero queda claro que Apple sigue firme en su cruzada por reducir su dependencia de otras empresas".

¿Y la batería? La más potente de un modelo de entrada, con hasta 26 horas de reproducción de video. "Es

casi lo mismo que el iPhone 16 Pro, un tremendo salto en autonomía para un equipo de entrada de Apple, sobre todo considerando que en los SE esto era muy limitado", destaca el ingeniero electrónico Mario Rübke, director de MadBoxPC.com.

¿Y la IA?

La apuesta de Apple Intelligence para integrar IA en sus equipos y volver superpoterosa a Siri aún no llega a Chile (se conjectura que ocurriría en abril). Para César Silva, director de Supergeek, que el 16E sea compatible con estos servicios es un gran gancho, porque su uso estaba restringido a equipos avanzados (desde el 15 Pro Max en adelante).

"Claramente permitirá universalizar su uso y abandonar un poco esa idea elitista que solo los más caros podrían tener esa característica. Permitirá, por un precio bastante menor a otros modelos de Apple, acceder a las funciones de inteligencia artificial: ese gancho sin duda permitirá que no debas hacer una gran inversión para acceder a Siri con soporte de ChatGPT, que es lo realmente importante de la Apple IA", opina.

\$699.990
COSTARÁ

en Chile el nuevo iPhone 16E
en su versión de 128 GB